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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANOTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN SEGUNDA ETAPA HOTEL ROYAL DECAMERON SALINITAS,  
LOS COBANOS, SONSONATE 
JUEVES, 01 DE FEBRERO DE 2007 
 
 
ME DA MUCHO GUSTO REGRESAR A ESTE HOTEL ROYAL DECAMERON SALINITAS, ESTA 
VEZ PARA INAUGURAR LA SEGUNDA ETAPA DE ESTE CENTRO VACACIONAL Y DE 
DESCANSO, QUE HA COMPROBADO QUE EL SALVADOR ES RENTABLE EN MATERIA DE 
TURISMO Y ATRACCIÓN DE CAPITAL EXTRANJERO. 
 
LA PRIMERA VEZ DE LAS TANTAS QUE HE VENIDO A ESTE HERMOSO LUGAR, LO HICE EN 
MAYO DEL 2005, LO HICE PARA COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA DE ESTE CENTRO 
VACACIONAL, POR EL QUE EL SALVADOR NO SOLO PASÓ A FORMAR PARTE DE LOS 
PAÍSES DONDE FUNCIONA ESTA IMPORTANTE Y PRESTIGIOSA CADENA INTERNACIONAL, 
SINO QUE SUBIÓ OTRO PELDAÑO EN EL DESARROLLO ECONÓMICO Y TURÍSTICO QUE 
HEMOS EMPRENDIDO DESDE ESTA ADMINISTRACION. 
 
HOY NOS COMPLACE SABER QUE DOS VECES POR SEMANA, EL DECAMERON RECIBE 
VUELOS CHARTERS, PROCEDENTES DE CANADÁ, Y QUE ADEMÁS HAY TURISTAS QUE 
REGRESAN, OBVIAMENTE ATRAIDOS POR LAS BELLEZAS NATURALES DE ESTE LUGAR Y 
POR EL EXCELENTE SERVICIO QUE RECIBEN. 
 
ME DA ESPECIAL SATISFACCIÓN VER QUE PROYECTOS EN LOS QUE SE HA INVERTIDO 
MUCHO CAPITAL Y ESFUERZO RESULTAN, Y MÁS ALLÁ AÚN, SE CONVIERTIERON EN 
MODELOS EXITOSOS; PORQUE COMO BIEN SABEN, UNA DE LAS PRIMERAS ACCIONES QUE 
REALIZAMOS AL ASUMIR LA PRESIDENCIA DEL PAIS, FUE CREAR EL MINISTERIO DE 
TURISMO, CONVENCIDO DEL FUTURO EXITOSO QUE EL SALVADOR POSEE EN ESTE 
RUBRO, EN EL QUE MUY POCOS CREIAN  Y AHORA MUCHOS ESTAN CREYENDO. 
 
EN CASI TRES AÑOS DE GESTIÓN, ESTE MINISTERIO HA LOGRADO PROMOCIONAR 
ADECUADAMENTE A NUESTRO QUERIDO PAÍS, APORTANDO EL 4.8% DEL PRODUCTO 
INTERNO BRUTO EN EL 2006 Y ATRAYENDO A MÁS DE UN MILLÓN 400 MIL TURISTAS, QUE 
VISITARON A EL SALVADOR EL AÑO PASADO, INCREMENTANDO ESTE FLUJO EN UN 11% 
CON RESPECTO AL AÑO ANTERIOR. 
 
EN EL AÑO 2006, EL PAÍS RECIBIÓ MÁS DE 870 MILLONES DE DÓLARES EN INGRESOS POR 
TURISMO, LO CUAL SIGNIFICA UN INCREMENTO DEL 35% CON RELACIÓN AL AÑO 2005. 
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CON LA LEY ESPECIAL DE TURISMO, EN CONCEPTO DE CONTRIBUCIÓN ESPECIAL POR 
SALIDA DEL AEROPUERTO, SUMADO A LA CONTRIBUCIÓN ESPECIAL DE HOSPEDAJE Y 
ALIMENTACIÓN, SE HAN COLECTADO MÁS DE SEIS MILLONES DE DÓLARES, DINERO QUE 
SE HA UTILIZADO PARA EMPRENDER UNA MASIVA CAMPAÑA DE SENSIBILIZACIÓN Y 
PROMOCIÓN TURÍSTICA, QUE MUESTRA LAS BONDADES DE EL SALVADOR QUE HOY 
DISFRUTAN ALGUNOS TURISTAS QUE ESTAN ALREDEDOR DE ESTE VENTO. 
 
ADEMÁS, EL SALVADOR SE PROMOCIONÓ EN 14 FERIAS INTERNACIONALES EL AÑO 
PASADO, MIENTRAS QUE PARA ESTE AÑO, SE PRETENDE ASISTIR A 25 DE ELLAS.  
 
QUIERO COMENTARLES A LOS AQUÍ PRESENTES, QUE EN ESTE MOMENTO EL MINISTRO 
RUBEN ROCHI SE ENCUENTRA REPRESENTANDO AL PAÍS EN LA DÉCIMA CONFERENCIA 
IBEROAMERICANA DE MINISTROS Y EMPRESARIOS DE TURISMO, QUE SE REALIZA EN 
ESPAÑA Y TAMBIÉN HA PROMOCIONADO A EL SALVADOR EN LA FERIA INTERNACIONAL DE 
TURISMO, OTRA IMPORTANTE TRIBUNA QUE PERMITE MOSTRAR, A EMPRESARIOS, 
INVERSIONISTAS Y FUTUROS TURISTAS, LAS RAZONES QUE HACEN DE EL SALVADOR, 
UNO DE LOS MEJORES DESTINOS DE LA REGIÓN.  
 
TAMBIÉN QUIERO COMENTARLES QUE EN FEBRERO SE FIRMARÁ UN CONVENIO PARA 
VUELOS DIRECTOS ENTRE MILÁN Y EL SALVADOR, CON LO QUE LUEGO DE 30 AÑOS, 
VOLVEREMOS A TENER UN VUELO DIRECTO PROCEDENTE DE EUROPA. 
 
A INICIOS DE MARZO ESPERAMOS LANZAR, A TRAVÉS DE UN EVENTO SIMULTÁNEO DESDE 
EL SALVADOR Y ALEMANIA, LA MARCA “PAÍS”, CON LA QUE SEREMOS RECONOCIDOS A 
NIVEL MUNDIAL. 
 
SON MUCHAS BUENAS NOTICIAS LAS QUE RODEAN A ESTE RUBRO TURÍSTICO, PORQUE 
ADEMÁS, EN JUNIO SEREMOS SEDE DE LA CUADRAGÉSIMA SEXTA REUNIÓN DE LA 
COMISIÓN DE LAS AMÉRICAS DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL TURISMO, ENTRE 
OTROS MUCHOS EVENTOS ENCAMINADOS A PROMOCIONAR Y DESARROLLAR EL 
TURISMO NACIONAL. 
 
POR TODAS ESTAS RAZONES ADEMÁS DE LA PRÓXIMA CUMBRE IBEROAMERICANA DE 
PRESIDENTES DEL AÑO 2008, QUE TENDRÁ PREVIAMENTE MUCHAS REUNIONES 
MINISTERIALES, AQUÍ EN EL SALVADOR, POR ESTAS RAZONES REPITO QUE ME DA 
MUCHÍSIMO GUSTO FORMAR PARTE DEL EVENTO AL QUE ASISTO, PORQUE ESTE 
PROYECTO QUE HOY VEMOS CAMINAR CON TANTO ÉXITO, FUE UNO DE LOS PRIMEROS 
DE CAPITAL EXTRANJERO QUE CONFIARON EN EL PAIS, CONFIARON EN EL GOBIERNO  Y 
ADEMÁS VINIERON ANTES DE LA LEY TURÍSTICA NACIONAL. 
 
YO RECUERDO QUE ME DECIA LUCIO, PORQUE NO VENIMOS UNOS DÍAS DESPUES, QUE 
BUENO QUE VINIERON LUCIO. 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 3 

 
ESTE PROYECTO ES, EL PROYECTO SÍMBOLO DEL TURISMO EN EL SALVADOR, ASI LO 
DECLARO Y LO HE DECLARADO EN VARIAS OPORTUNIDADES. USTEDES CREYERON EN EL 
PAIS, INVIRTIERON EN ÉL Y HOY LAS QUEJAS QUE TENGO SON, ES QUE NO HAY 
HABITACIONES, ES QUE TENGO QUE ESPERAR TRES MESES. PUES YO ESPERO QUE LAS 
438 HABITACIONES TAMBIEN ESTEN REPLETAS Y QUE VENGAN TURISTAS DE EUROPA, 
ADEMÁS DE CANADÁ, Y DE TODAS PARTES DEL MUNDO A DISFRUTAR DE ESTA BELLEZA 
NATURAL, DEL PACÍFICO SALVADOREÑO. 
 
ES VERDADERAMENTE RECONFORTANTE SABER QUE POCO DESPUÉS DE UN AÑO, 
DESPUÉS DE UN AÑO DE HABER ABIERTO SUS PUERTAS, EL DECAMERON SALINITAS, HA 
AGREGADO 180 HABITACIONES A SU OFERTA, LO CUAL NO ES MÁS QUE UNA 
CONSECUENCIA DE LA ALTA DEMANDA DE QUE GOZAN Y POR SUPUESTO QUE  
SATISFACE A LOS TURISTAS. 
 
A LA PAR DE TODOS ESTOS LOGROS, DEBO DESTACAR LA APERTURA DE ESTE HOTEL, SU 
AMPLIACIÓN Y LOS SERVICIOS QUE AHORA SE PRESTAN, TAMBIÉN ESTO SE TRADUCE, 
COMO YA LO EXPLICABA LUCIO, EN OPORTUNIDADES DE EMPLEO PARA CIENTOS DE 
SALVADOREÑOS QUE HABITAN EN ESTA ZONA DEL OCCIDENTE DEL PAÍS. 
 
FELICITO AL GRUPO DECAMERON Y LES INVITO A CONTINUAR CON EL MISMO 
ENTUSIASMO, PORQUE COMO LES DIJE EN AQUELLA OPORTUNIDAD Y AHORA LES 
REPITO: USTEDES HAN ENCONTRADO EN EL SALVADOR Y SU GENTE, NO SOLO A 
PERSONAS QUE LES APOYAN, SINO A UNOS VERDADEROS AMIGOS Y ALIADOS EN ESTOS 
PROYECTOS DE DESARROLLO TURÍSTICO QUE, ESTOY ABSOLUTAMENTE SEGURO, 
BENEFICIARÁN DE MUCHAS MANERAS A EL SALVADOR. 
 
ME ALEGRA MUCHO ESTAR ACÁ, ME ALEGRA MUCHO COMPARTIR NO SÓLO CON LUCIO Y 
LOS SOCIOS DE ESTE PROYECTO, SINO TAMBIÉN CON OTROS SOCIOS QUE TIENE 
DECAMERON, HOY PLATICABA ROBERTO KRIETE, ACERCA DE ESTE VUELO DE MILÁN, HAY 
MUCHOS SALVADOREÑOS, PERO ADEMÁS HAY MUCHOS ITALIANOS QUE YA HAN VENIDO 
A ESTE HOTEL Y QUE SEGURAMENTE EN ESE VUELO Y OTROS EUROPEOS PODRÁN 
VENIR. 
 
A LO MEJOR NO VA A SER SOLAMENTE UN VUELO A LA SEMANA, YA CON DECAMERON, 
ESCUCHÉ QUE QUIERE LA MITAD DEL AVIÓN, OCUPARLO, QUE BUENO, ESAS SON 
GRANDES NOTICIAS. 
 
YO QUISIERA DECIRLES QUE CUANDO DECAMERON VINO, ESTÁBAMOS EN LA DISCUSIÓN, 
Y YO RECUERDO Y COMO CORRESPONDE A LAS AUTORIDADES DE HACIENDA, SE 
OPONÍAN A LOS INCENTIVOS FISCALES, LOS TÉCNICOS SIEMPRE CUIDAN LOS CENTAVOS, 
CUIDAN LA PLATA. Y YO SIEMPRE LES DIJE A VARIOS AMIGOS, MIREN EL TURISMO EN EL 
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PAÍS VA A DAR RESULTADOS, POR ESO CREAMOS EL MINISTERIO, POR ESO SE CREÓ LA 
POLÍTICA. 
 
LE DECÍA A RICARDO POMA, QUE ES UN GRAN INVERSIONISTA, QUE AHORA YA ESTÁ 
METIÉNDOSE EN TURISMO DE MANERA GRANDE, LE DECÍA RICARDO, HACEN FALTA 
HOTELES EN ESTE PAÍS DE PLAYA, HACEN FALTAN HOTELES PARA EXPLOTAR ESTAS 
BELLAS PLAYAS DEL PACÍFICO SALVADOREÑO, Y NO HAY DUDA QUE EL RESULTADO ESTÁ 
A LA VISTA, VAMOS A CONTINUAR TRABAJANDO, PORQUE ESTE ES UNO DE LOS RUBROS 
QUE NOS VA A DAR MÁS CRECIMIENTO, QUE NOS VA A DAR EMPLEO Y BIENESTAR AL 
PAÍS. 
 
FELICIDADES DECAMERON, GRACIAS LUCIO POR LA CONFIANZA, Y OJALÁ QUE SIGAN 
AMPLIANDO CON MÁS HABITACIONES, Y CUANTAS VECES ME NECESITEN AQUÍ LES 
VENGO A INAUGURAR LAS HABITACIONES, Y UN DÍA DE ESTO NOS QUEDAMOS UN FIN DE 
SEMANA AQUÍ DISFRUTANDO DE DECAMERON. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA! 
 
 
 


